
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
平成３０年９月市議会定例会 

（質問予定日 9月 5日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 6 番 

結城 正 

（一問一答） 

1 東北中央自動車

道の事業計画の

変更に伴う市の

対応を伺う 

1 事業計画の変更により、あと 5年ぐらいかか

るようであるが、計画変更の内容等今後の市

としての対応を伺う 

(1) 計画を変更せざるを得ない要因として、超

軟弱地盤であるとのことであるが、これま

での事業経過と今後の進め方について 

(2) 駅西開発、村山インター付近の開発を進め

ているが、開通時期の変更による影響につ

いて 

市 長 

関係課長 

2 会計年度任用職

員制度の導入に

向けた準備状況

を伺う 

1 地方公務員の臨時・非常勤職員の任用、勤務

条件等を厳格化する「地方公務員法及び地方

自治法の一部を改正する法律」が 2020 年 4月

1 日に施行されるが、市としての基本的な考

え方・準備状況について伺う 

(1) 現在の臨時・非常勤職員の実態について 

(2) 会計年度任用職員制度の整備にむけた準備

状況について 

2 14 番 

海老名 幸司 

（一問一答） 

1 駅西エリア開発

構想について 

1 高速道路の開通時期の見通しとアクションプ

ランに掲げている事業への影響について 

2 開発構想について 

(1) 策定時期 

(2) 内容及び具体性 

(3) 開発行為に関わる土地利用等の一連の手続

き 

3 企業誘致予定地の誘致の現状について 

4 道の駅建設構想について 

5 バラロードについて 

市 長 

関係課長 

2 防災行政無線に

ついて 

1 音量調節、屋外拡声器増設の検討結果につい

て 

2 運用改善策について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 1 番 

犬飼 司 

（一問一答） 

1 学校保健安全法

について 

1 この夏の猛暑は記録的、歴史的であると言わ

れております これは今年に限ったことでは

なくなっています 今年の 4 月 1 日付で学校

環境衛生基準の一部改正が行われ、教室の望

ましい温度の基準を「10℃以上 30℃以下」か

ら「17℃以上 28℃以下」とし、54年ぶりに見

直しを行いました この改正により真夏の教

室は適合できていないのではないかと考えま

す その為、教室にエアコン設置は急務と考

えるがどうか 

(1) エアコン設置状況、室温測定、今後の設置

予定について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 自治公民館整備

費補助金につい

て 

1 自治公民館は子供から老人まで幅広い年齢の

方が利用するところであります 自治公民館

へのエアコン設置助成が必要と考えるがどう

か 

(1) 補助金交付規程について 

3 市道の除雪につ

いて 

1 除雪計画について各地域への除雪計画説明会

は行っているが、反省会や意見交換会、事後

検証等の会合が必要と考えるがいかがか 

(1) 要望・苦情の把握、対応について 

(2) 反省会や意見交換会、事後検証等について 

4 7 番 

菊池 貞好 

（一問一答） 

1 市内観光施設の

利用状況と今後

の整備計画等に

ついて 

1 東沢バラ公園を中心としたエリアについて 

2 伝承館エリアについて 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 学校給食の現状

と安全対策につ

いて 

1 学校給食における地産地消の取組みについて 

2 学校給食における異物混入の対策について 

3 食物アレルギー対策と対応について 



（質問予定日 9月 6日） 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 3 番 

菊池 大二郎 

（一問一答） 

1 交流人口の拡大

に向けて 

1 913 万人のファンづくりを柱に一体どの程度

の交流人口に至っているのか また、更なる

向上のための今後の方針について伺う 

(1) 交流人口数の把握について 

(2) 観光客の動向について 

(3) 収益性のある事業について 

(4) 消費促進について 

(5) 観光拠点づくりについて 

(6) 犬や猫等のペットに目を向けた事業の可能

性、新しい展開について 

市 長 

教育長 

消防長 

関係課長 

2 教育環境の整備

について 

1 全国的な猛暑に伴い、熱中症対策が不可欠で

ある その他にも、日々進化する情報社会に

適応した職場環境の構築が求められると考え

るがどうか 

(1) 熱中症対策としての環境整備について 

(2) 教職員の指導環境の在り方について 

3 防災と災害時の

対応について 

1 今夏は、渇水被害の一方で豪雨による脅威を

も痛感したシーズンであったが、これらを機

に、村山市地域防災計画全般について伺う 

(1) 河川管理等について 

(2) 避難について 

(3) 情報の発信・共有について 

(4) 個別の災害対策・対応について 

6 2 番 

矢萩 浩次 

（一問一答） 

1 大雨、豪雨災害

への対応につい

て 

1 近年、線状降水帯等により同じエリアに長時

間記録的な降水量となり、各地で甚大な被害

が起きております 災害の尐ない地域と言わ

れていた本市でも 8 月の大雨を経験し、豪雨

災害が起こりうる気象状況であり、平成 27 年

に公表された国土交通省「水防災意識社会 再

構築ビジョン」に基づく想定の洪水浸水とな

った場合の対応について伺う 

(1) 浸水域の想定と被害想定について 

(2) 浸水災害発生（予測）時の対応について 

(3) 市庁舎・消防庁舎他公共施設の浸水への対

応について 

(4) 公文書・重要書類の管理、サーバーや端末

機器等電子機器の管理について、また、自

治体クラウドの構築・導入状況について 

(5) 減災への取組みについて 

市 長 

消防長 

関係課長 

2 本市の公共施設

等総合管理計画

について 

1 総合管理計画策定から2年が経過しているが、

計画にある取組みの進捗状況について伺う 

(1) 総合管理基本方針・実施方針の進捗につい

て 

(2) 更新に係る費用予測の変化・見直しについ

て 

(3) 不足となる更新費用の財源確保について 



 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

7 4 番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 定住対策につい

て 

1 人口減尐が続く本市において、子育て世帯の

転入と定着が重要だが、今後の方針を伺う 

(1) 住宅政策について 

(2) 子育て支援について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 教育について 1 人口減尐の結果として、小・中学校の児童生

徒数は激減していく中、教育の充実こそが保

護者が求めるものと考えるがどうか 

(1) 小規模化する小・中学校の今後の見通しは 

(2) 特色ある学校づくりについて 

8 10 番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 防災対策につい

て 

1 村山市地域防災計画について 

(1) 被害想定の住民への周知について 

(2) 減災目標と具体的な施策について 

(3) 災害につよいまちづくりについて 

市 長 

関係課長 

2 小規模企業の振

興について 

1 小規模企業振興条例制定から 1 年経つが、ど

のように具体化を図ってきたのか 

(1) 成果と課題について 

 

（質問予定日 9月 7日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

9 9 番 

川田 律子 

（一問一答） 

1 市内の小・中学

校にエアコンの

設置を 

1 近年の異常気象で真夏日が増加し学習や運動

に支障が出ている 1 日も早いエアコンの設

置を要望する声が上っている 本市における

設置の現状とこれからの計画について伺う 

(1) 県内の設置状況及び本市の状況について 

(2) 普通教室、特別教室、職員室への設置につ

いて 

(3) 今後の設置計画について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 集中豪雨対策に

ついて 

 

1 8月の最上、庄内豪雨は県内に大きな被害を

もたらした 本市でも災害警戒連絡会議を設

置し、避難準備情報を発令している 本市の

被害状況について伺う 

(1) 地震や水害による災害被害想定調査やハザ

ードマップの作成について 

(2) ハザードマップの公表及び周知について 

(3) 近年のゲリラ豪雨や想定を超える雨量に対

する総合的な判断と対応について 

10 5 番 

石澤 祐一 

（一問一答） 

1 市施設の暑さ対

策について 

1 異常気象が毎年続くなか、今年の夏は猛暑が

続き埼玉県では 41.1℃の気温が観測され、当

県内も 7月から高温に見まわれた 

(1) 市民体育館におけるエアコン等の設置予定

について伺う 

2 小・中学校のエアコン設置について 

(1) 市内小・中学校の設置状況について 

(2) 今後の設置予定等について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 多面的機能支払

交付金制度につ

いて 

1 登録団体数及び該当耕作地の割合について 

2 活動内容及び実績について 

3 制度面での課題について 

4 事務局体制について 

5 今後の見通しについて 



 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）… 一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）… 一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

11 12 番 

大山 正弘 

（一問一答） 

1 東沢公園、幕井

貯水池自然・景

観を利用する観

光づくりについ

て 

1 観光は、産業を興し、市の財政基盤の確立を

目指すものと考えます これまでの産業振興

策は、支援が中心であり、その支援から 1歩

踏み込んで、産業の創造を考え、加えて、市

が積極的に前面に立ち、民間事業者を事業に

引き入れるべきと考えるがどうか 

(1) 本市の特色ある資源について 

(2) 交流による資源について 

(3) 民間事業者を開発に誘導する事業について 

(4) 財政基盤の確立と産業について 

(5) 自然や景観を観光資源としてどう捉えてい

るか 

市 長 

関係課長 

2 地域住民からの

要望に対する取

り扱いについて 

1 要望は、地域住民から発せられる自らが生活

向上を望む声であります その要望への対応

や、決定されるまでの経過について検証を行

い、より地域住民が生活環境を肌で感じ取れ

るようにすることが必要であると考えます 

(1) 各地域市民センターからの要望について 

(2) 自治会・町内会・個人各組織からの要望に

ついて 

12 11 番 

森 一弘 

（一問一答） 

1 人口減による市

民生活への影響

について 

1 当市におけるインフラの考え方について 

2 まちづくりの考え方について 

(1) 人口推移について 

3 人手不足について 

(1) 企業（農業を含む）の人手不足について 

(2) 民生委員、行政委員、消防団員等の各組織

における成り手不足について 

4 充実した市民生活の行事のあり方について 

市 長 

消防長 

関係課長 

2 空き家について 1 空き家状況について 

(1) 空き家バンクについて 

(2) 防災対策について 

2 利活用について 

(1) 民泊・工房等について 

3 国土調査につい

て 

1 今までの進捗状況について 

2 今後の推進について 


